
Ata - Câmara Temática - Governança
Data: 27/08/2024

Horário: 15h00 às 17h14 

Local: Online (Teams) 

Participantes: 
Bernardo Boiron (Secretaria de Planejamento, Orçamento e Modernização da
Gestão); Marie Anne Macadar (COPPEAD/UFRJ); Nayara Aparecida de
Oliveira Silva (Secretaria de Planejamento, Orçamento e Modernização da
Gestão); Henry Kupty; Brunna Piedade Teixeira de Oliveira (Secretaria de
Planejamento, Orçamento e Modernização da Gestão); Felipe Mendonça
(Secretaria Municipal de Fazenda); Eduardo Fleming; Raul Blumer Stehlin
(Secretaria de Planejamento, Orçamento e Modernização da Gestão) 

A terceira reunião da câmara temática de do Fórum de Transformação Digital
contou com a presença de 8 (oito) participantes, com a condução de Bernardo
Boiron e apoio de Brunna Piedade e Raul Blumer.

A discussão: 

Bernardo, condutor da câmara, se apresentou e destacou que esta seria a
última reunião do ciclo do Fórum de Transformação Digital. Ele mencionou
que, após esta reunião, haverá uma plenária para discutir as medidas
abordadas e as metas alcançadas ao longo do ciclo. Bernardo ressaltou a
importância do Fórum na Estratégia de Governo Digital, enfatizando que ele
está previsto como um braço estratégico dentro dessa iniciativa. 
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Marie Anne Macadar, convidada do COPPEAD/UFRJ, comentou sobre a
relevância de compartilhar experiências entre os municípios, mencionando a
Frente Nacional de Prefeitos como um exemplo de associação que pode
beneficiar-se dessas trocas.  

Nayara Aparecida de Oliveira Silva, membro técnico presente,
complementou explicando que o subsecretário de Porto Alegre, Luiz,
participa ativamente do Fórum e que já houve diversas oportunidades de
colaboração com outras cidades, como Belo Horizonte. 

Nayara também compartilhou experiências de visitas a outras cidades, como
a Prodan, onde buscaram entender soluções que poderiam ser aplicadas em
seu município.  

Ela expressou o desejo de criar uma empresa de tecnologia local, um sonho
que ainda está em desenvolvimento.  

Marie Anne Macadar ponderou sobre a necessidade de uma empresa
específica, destacando que o importante é que cada município desenvolva
suas próprias soluções de acordo com suas condições e recursos. 

Nayara Aparecida de Oliveira Silva destacou a importância do estudo
técnico preliminar e do termo de referência como ferramentas essenciais
para o planejamento e mensuração das contratações.  

Ela explicou que o Plano de Contratações Anual (PCA) e o Plano Diretor de
Tecnologia da Informação e Comunicação (PDTIC) têm proporcionado uma
visão mais ampla das necessidades do município, facilitando discussões e
planejamentos. 

Ela mencionou um exemplo recente em que a Secretaria Municipal de
Administração conduziu uma contratação de links de conectividade, vencida
pela Algar, que solucionou um problema significativo de conectividade no
município.  

Nayara destacou que a administração direta não contrata para a
administração indireta, o que representava um desafio. No entanto, a
contratação através de uma ata permitiu que a administração indireta
também aderisse, solucionando problemas de conectividade para pequenos
entes municipais. 

Além disso, Nayara mencionou a centralização das compras de
computadores, identificando órgãos que necessitavam de equipamentos
mais potentes para programas específicos como AutoCAD. A colaboração
entre diferentes órgãos e a utilização de pesquisas de preços existentes
ajudaram a formar processos de contratação mais maduros e consistentes. 
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Ela também destacou a importância do monitoramento contínuo das
contratações, realizado a cada quatro meses, para garantir que as
necessidades estejam sendo atendidas e que as prioridades sejam ajustadas
conforme necessário. Esse monitoramento permite uma análise comparativa
das soluções e uma melhor estruturação das contratações, resultando em
processos mais eficientes e menos problemáticos. 

Nayara também comentou sobre a sobrecarga da rede de tecnologia do
município, mencionando que, independentemente do tamanho da equipe, os
desafios são semelhantes.  

Ela destacou a importância de levantar processos e contratações que não
passaram pelo planejamento adequado, mencionando o termo “tudo incluso”
como uma abordagem abrangente para resolver problemas diversos. 

Ela enfatizou a necessidade de criar uma consciência na rede sobre a
importância do alinhamento estratégico das contratações, mencionando que
isso facilitará o trabalho futuro.  

Nayara também mencionou a primeira contratação sob a nova lei de
licitações, que envolveu a contratação de serviços de nuvem para toda a
administração direta e indireta, com um valor significativo. 

Bernardo Boiron dos Santos agradeceu a participação de todos e
mencionou que será enviado um formulário para coletar sugestões e
opiniões sobre as reuniões, permitindo uma participação contínua dos
membros em todas as etapas do fórum.  

Ele solicitou que todos ligassem suas câmeras para uma foto de registro,
encerrando a reunião com agradecimentos a todos os participantes. 

Marie Anne Macadar parabenizou Nayara pela apresentação e destacou a
importância de levar esses exemplos para outros municípios.  

Nayara agradeceu e mencionou a participação em um evento em São Paulo,
onde Ana, que fez parte da equipe, representará o município para falar sobre
o trabalho desenvolvido. 

FIM DA DISCUSSÃO
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